
 

  

 

 

 南中文化の新たな風 ～令和４年度入学式の挙行～  
４月８日（金）、陽春の花びらが舞う中、宇美町副町長一木孝敏様をはじめ

ご来賓の方々、保護者の皆さまのご臨席のもと令和４年度第２５回入学式を
挙行いたしました。新入生８３名は、緊張の面持ちで入場し、中学校生活へ
の期待をそれぞれ一生懸命に式に臨む姿で表現していました。 
ご来賓の皆さまからは、家族や仲間をはじめ多くの人の気持ちを思いやり、より

よく関わることの大切さについてお言葉を賜りました。式辞の中で、校長先生から
は、本校の校訓「向学」「自立」「友愛」に込められた志に沿って身に付ける力が示 
されました。新入生は傾聴の姿勢で受け止めていました。 
＜校長式辞から＞（一部抜粋） 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
在校生については、感染症対策として、町立中学校共通で代表生徒のみが参列

することとなりました。当日、代表生徒たちは、礼法にかなった所作で儀式的行
事にふさわしい厳粛な雰囲気をつくり、ご来賓の皆さまからはその姿に称賛の声
をいただきました。南中生のモデルの姿を見事に新入生に示すことができました。 
第２５代生徒会長の伊藤寛菜さんは、「歓迎の言葉」の中で南中の文化であ

るあいさつについてふれ、社会で通用するあいさつを身に付け、自分にあっ
た学習方法をそれぞれ習得するよう激励の言葉を贈りました。新入生代表の
溝口心さんは、「新入生誓いの言葉」の中で先輩の言葉に応え、自立・自律に
向けて努力することを力強く誓ってくれました。 
ここに新入生を加えた南中生２５３名が勢揃いし、令和４年度チーム南中

２０２２が始動いたします。本校では、「向学」「自立」「友愛」の校訓のもと、
教育目標「ふるさと宇美を愛し、志をもって、たくましく未来を生きる生徒の育
成」を目指し、様々な教育活動を行っています。保護者、地域の皆さまにおかれ
ましては、新入生が目標達成に向けて挑戦し、たくさんのことを学び、健やかに
成長することを温かく見守っていただきますようお願いいたします。 
 

 生徒会発信のあいさつ、默働掃除、時間指導の徹底 ～生徒会オリエンテーションの実施～  

４月１１日(月)に、生徒会オリエンテーションが実施され、

新入生を対象に生徒会役員が、学校生活への臨み方を指導し

ました。生徒会長の伊藤寛菜さんからは、笑顔あふれる学校

にするために共に頑張ってほしいという強い思いが述べられ、

新入生たちは元気な返事でそれに応えていました。 
 

一日の学校生活を説明する場面では、語先後礼をはじめとしたあいさつや
腰骨タイム、チャイム席、默働掃除などを生徒会役員が自らモデルとなりな
がら説明しました。本校の生徒指導の基盤である３つ(あいさつ、默働掃除、
時間)を新入生に伝えることができました。その後、本校生徒会が策定した目
指す生徒の姿「南中八策」がプリントされたハチ公ファイルと生徒手帳が記
念品として贈呈され、新入生は晴れて本校生徒会の一員となりました。先輩
が自らの姿で後輩を指導する本校の良き伝統を目の当たりにして、新入生た
ちは良き先輩を見習い、南中文化を受け継ぐことができるようになろうと気
持ちを引き締めることができました。 

宇美南中学校で身に付けていく力が３つあります。それは、本校の校訓「向学」「自立」「友愛」に込められた志です。 
「向学」は、自分の考えをもって深め、問題解決のために努力を重ね、学び合い、将来知恵をもって生きていく力

を身に付けます。 
「自立」は、将来の自分を思い描き、自分の意志で自ら行動し、互いのよさを磨き合い、将来、自らの意思をもっ

て生きていく力を身に付けます。 
「友愛」は、互いの個性を互いのよさと捉え、認め合う、将来、思いやりをもって生きていく力を身に付けます。 
レオナルド・ダ・ビンチの作品に「最後の晩餐」という名画があります。ミラノのサンタ・マリア・デッレ・グラ

ツィエ修道院の食堂の壁に描かれた 4m60 ㎝×8m80 ㎝の巨大な壁画です。レオナルド・ダ・ビンチは、３年間、知恵
と意思と想いをもって描き続け、この作品を完成させました。 
今日から３年間の中学校生活が始まります。本校校舎正面の石碑には「創」という文字が刻まれていますが、レオ

ナルド・ダ・ビンチに負けず、３つの校訓の姿を目指し、こつこつと毎日の生活を大切に積み上げ、３年後に自分と
いう最も貴重な、あなたにしか創れない作品を、将来への大きな希望に満ちたものにしてくれることを願っています。 

新入生誓いの言葉の様子 
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～もう一人の自分たち～ 
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はじめての学級活動の様子 

ゆうあい入級式の様子 

記念品贈呈の様子 

生徒会策定の「南中八策」 



 小中連携、地域連携の協働活動の推進 ～小中連携あいさつ運動、部友会の発足式の実施～  
本校では、小中連携、地域連携の協働活動を推進し、指導の基盤となる豊かな

心の育成に取り組んでいます。４月１３日(水)には原田小学校にて小中連携あいさ
つ運動を実施しました。この取組は、本校生徒会があいさつボランティアを募り、
原田小学校前で登校中の原田小学校の児童にあいさつを行うものです。この日も７
７名のボランティアが参加し、三密を回避するために、原田小学校校門前と歩道橋
周辺等に活動場所を分散して実施しました。朝のあいさつを通して地域や母校に貢
献しようとする姿が、さわやかな春の朝日の中で輝いていました。 
４月１８日（月）に自治会毎に組織された部友会が発足し、部友長、

副部友長が選出されました。この日は、改めて登下校時の通学ルートや
地域の見守りの方が活動されている場所、ハザードマップの危険箇所を
確認しました。４月２１日（木）に各部友長に校長先生から任命証が手
渡されました。今後、部友長が中心となって地域貢献の活動が推進されま
す。地域の皆さまにはお見知りおきくださいますようお願いいたします。 

 

 学校生活満足度の向上に向けて ～異年齢ＧＷＴの取組～  
４月２６日（火）に、異学年で構成されたグループで課題を協働して解決する異年齢ＧＷＴ（グ

ループ・ワーク・トレーニング）を行いました。活動後は、シェアリングを通してそれぞれが自分
の役割を果たしたことを実感し、互いに良さを認め合っていました。異年齢間で信頼関係を築き、
協働に向けた能力を高める取組となりました。活動のふり返りの一部を紹介いたします。 
 
 
 
 
 
 本校では、体育会や文化発表会等の学校行事等で、生徒会チーム制による異年齢活動を仕組むことを
通して、生徒の人間関係調整力を育成し、教育課題(学校生活満足度の向上)の解決に努めてまいります。 
 

＜保護者の皆さまへ＞ 
～４月２３日（土）授業参観のお礼～ 
４月２３日（土）に授業参観を実施し、雨天にもかかわらず、１０９名

の保護者の方にご来校いただきました。心よりお礼申しあげます。この日
は、全学年、各学級担任による道徳科の授業を公開し、ＳＮＳ等のメディ
アとの関わり方について考える授業を実施いたしました。来校された保護
者の方も真剣な眼差しで授業をご参観いただき、改めて携帯電話やスマー
トフォンの活用、ネット上のいじめについて子どもと保護者の方がともに
考える機会となりました。４月２５日（月）に配付しました｢いじめ早期
発見・早期対応リーフレット｣(福岡県教育委員会)をご一読いただき、ご
家庭でのルールづくりにお役立ていただきますようお願いいたします。 
また、授業での子どもの様子について、学習規律、学習環境の視点でアン

ケートにご協力いただきました。重ねてお礼申しあげます。この結果は下の
とおりとなりました。概ね全ての項目で高評価をいただきました。本校では
保護者による評価を指導の工夫・改善に活用させていただき、教育活動の充
実に向けて努めてまいりますので、今後ともご協力をお願いいたします。 
アンケート結果 （４段階評定尺度） 
１ 授業開始の時間を守って着席していましたか。 3.79 
２ 背筋を伸ばし落ち着いて学習に取り組んでいましたか。 3.59 
３ 積極的に発表やお互いに意見を出し合う活動を行っていましたか。 3.68 
４ 話をする人に身体（おへそ）を向けて話を聞いていましたか。 3.63 
５ あいさつは元気に語先後礼ができていましたか。 3.71 
６ 教室や廊下などの掲示物は活動がわかる掲示でしたか。 3.74 

 

～ＰＴＡ総会の結果の報告～ 
 ４月２３日（土）の授業参観後にＰＴＡ総会が、令和４年度学校運営協議会委員の垂見博幸さま、鷹
巢大輔さまのご臨席のもと、実施されました。会員の皆さまに、検温や手指消毒、マスク着用等の感染
症対策にご協力いただいたお陰で、２年ぶりの実施となりました。議長に選出されました渡邉三和さま
のスムーズな進行により、慎重に議案の審議が進められ、全ての議案が承認されることとなりました。
改めて次のとおり結果をご報告いたします。これをもちまして、本年度のＰＴＡ活動を開始いたします。
令和４年度のＰＴＡ活動についてご理解、ご協力の程どうぞよろしくお願いいたします。 
 

原田小学校校門での活動の様子 

任命された部友長の皆さん 

○ 第 1 号議案・・・令和３年度 事業報告並びに決算・監査報告 【承認】 
○ 第 2 号議案・・・令和４年度 役員・監事           【承認】 
○ 第 3 号議案・・・令和４年度 活動方針・活動計画・予算   【承認】 

道徳での対話活動の様子 

いじめ早期発見・早期対応リーフレット 

・たくさんの意見を出し合って話し合っていたので他学年の人ともしっかり交流することができました。協力するこ
とは大切だと改めて実感しました。今回の２、３年生のように話合いをまとめられるようになりたい。 

・初めて会った人とも話せるようになりました。みんなの意見もまとめることができました。明るく、積極的に話し
かけてくれたのが嬉しかった。説明する力を身に付けていきたい。 

・みんなが積極的に意見を言って、私の間違いを教えてくれました。1 人 1 人が違いを認めていたので笑顔で活動す
ることができました。 


